
Protokoll der Ortschaftsrats Lippendorf-Kieritzsch 
 

Zur 21. ordentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Lippendorf-Kieritzsch am Montag, 11.04.2022 
Beginn:  18:30 Uhr 

Ende:   19:45 Uhr 

Ort:   Feuerwehr Kieritzsch 
 

Anwesende OR: Herr Jürgen Schwarz 

Herr Jens Littmann 
   Herr Sven Ohnesorge 

      

Gäste:   Antje Bauer 

   Thomas Hellriegel 
   Philipp Mertens 

   Susanne Höck 

   Rainer Konnegen 
   Annett Konnegen  

Ilona Bock 

   Mandy Pietzko 
Holger Gonschorekt-Pietzko 

   Susanne Krautmacher 

    

  
Tagesordnung: 

TOP 1 – Begrüßung und Bestätigung der Tagesordnung  

TOP 2 – Protokollkontrolle der letzten Sitzungen des Ortschaftsrates (Protokoll 14.03.2022)  

TOP 3 – Bürgerfragestunde 

TOP 4 – Dorf- und Teichfest 2022 / Aktuelle Situation Heimatverein 

TOP 5 – Information aus der ELK -Sitzung vom 04.04.2022 

TOP 6 – Stand K7950, Diskussion einer Teilsanierung 

TOP 7 – schlechter Zustand der Straßenbeleuchtung der Straße „Am Kraftwerk“ Lippendorf 

TOP 8 – sonstiges 

 

TOP 1 - Begrüßung und Bestätigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt. 

 

TOP 2 - Protokollkontrolle der letzten Sitzungen des Ortschaftsrates  
Das Protokoll der Sitzung vom 14.03.2022 wurde von Hr. Ohnesorge erstellt und zur Abstimmung 

verteilt. Es wurde im Inhalt bestätigt und wird an die Gemeinde versandt. 

 

TOP 3 – Bürgerfragestunde 

Susanne Höck:  

- Feuerlöschteich in Lippendorf: Das Schilf muss dringend verschnitten werden. Es ist kaum 

noch Wasserfläche zu sehen. 

- Fußweg von Eißner zur Pension Albrecht, ist sehr wellig und muss zur Instandsetzung 

eingeplant werden (Pflaster erneuern) 

- Am Ende der Straße am Pfarrhaus in Lippendorf ist beim Übergang von Straße und Fußweg 

mittlerweile ein großer Absatz. Dieser sollte aufgefüllt werden. 

- Straßeninstandsetzung wegen Rissen bei allen Nebenstraßen in Lippendorf wurde letztes 

Jahr nicht berücksichtigt, sollte dieses Jahr dringend durchgeführt werden. 

- Es wurden in den letzten Jahren einige Bäume gefällt. Diese sind durch Neupflanzungen 

am Trafohäuschen und hinter der Deutschlandhalle zu ersetzen. 



Der Bürgermeister nimmt diese Punkte zum Bauhof mit. 

 

Für die ELK: Wanderweg Lippendorf Kieritzsch sollte neu abgeschottert werden. Sven 

Ohnesorge bespricht dies mit der Mibrag. 

 

Susanne Krautmacher fragt, ob eine Station des Bücherbus in Kieritzsch angedacht ist. Laut 

Bürgermeister ist der Bücherbus Aufgabe des Landkreises, es muss eine entsprechende 

Nachfrage herrschen. Bürgermeister will das mit dem Landkreis besprechen. 

 

Philipp Mertens fragt zum Glasfaserausbau nach, warum der Gemeinderat beschlossen hat die 

Ausbauquote auf 45% zu erhöhen. 45% ist der höchste Prozentsatz für Zusagen der überhaupt 

bekannt ist. Der Gemeinderat hat entschieden, dies durchzusetzen, da durch den 

Glasfaserausbau massiv in das Straßen- und Wegenetz eingegriffen wird. Demzufolge muss 

sicher sein, das ein Bedarf daran besteht. Die aktuellen Zahlen liefert der Bürgermeister dem 

Ortschaftsrat zu. 

 

TOP 4 – Dorf- und Teichfest 2022 / Aktuelle Situation Heimatverein 
Der Ortschaftrat hat mit zwei Vertretern an der Hauptversammlung des Heimatvereins 

teilgenommen. 

Das Dorf- und Teichfest ist mit erheblichem finanziellem Aufwand verbunden, welcher durch den 

Heimatverein allein nicht zu tragen ist. Der Bürgermeister hat Unterstützung bei der Finanzierung 

angeboten. 

 

Zentrale Frage: Wer organisiert das Dorf- und Teichfest?  

o Verantwortlich ist der Heimatverein, Unterzeichner: Jens Littmann (OR), Antje Bauer 

(Heimatverein), Philipp Mertens (Feuerwehr) 

o In der Vergangenheit wurde sich regelmäßig getroffen, und gemeinsam besprochen 

was man veranstalten will. Gründung eines Festkomitees wird vorgeschlagen 

o Aktueller Stand: 

▪ Hüpfburg ist bereits organisiert 

▪ Kuchenauto steht zur Verfügung 

▪ Ortschaftrat bietet Unterstützung beim Aufbau und Abbau an 

o Offen: 

▪ Spendenaufrufe an die Firmen wird von Frau Bock an BM gesandt. Die 

Gemeinde verschickt dies mit eigenem Briefkopf. 

▪ Toiletten  

▪ Details zur Versorgung werden im zu gründeten Festkomitee diskutiert. 

 

TOP 5 – Information aus der ELK -Sitzung vom 04.04.2022 
Neue Zusammensetzung der ELK (Hr. Sebastian Exner – Leiter Öffentlichkeitsarbeit, Hr. Torsten 

Wenke – Leiter Tagebau Vereinigtes Schleenhain) 

Hr. Exner informiert über die Situation und Entwicklung Mibrag (inkl. Windkraftanlage und 

Solarkraftwerk am KMS Peres) 

Hr. Wenke informiert über die aktuelle Situation im Tagebau (Abbau und Aufbau von 

Arbeitskräften, erhöhter Kohlebedarf in Lippendorf, veränderte Schichtpläne[7mal24], 

Rückstand in Abbraumförderung) 

Die Wasserversorgung der Forelle ist weiterhin unklar, auch über 2022 hinweg. Hier ist die 

Gemeinde gefordert. 

Höhenmessprotokolle liegen der ELK von 2018 und 2020 noch nicht vor, und sollen in der 

nächsten Sitzung besprochen werden. 

Lärm- und Staubwerte wurden vorgestellt. Ergebnis: In einigen Quartalen wurde der Grenzwert 

für Lärm überschritten. 

Bei akuten Lärm- und Staubbelästigungen ist der Dispatcher Tagebau Vereinigtes Schleenhain:  

034206/67500 zu verständigen! 

Das Protokoll der Sitzung wird noch erstellt. 
 

TOP 6 – Stand K7950, Diskussion einer Teilsanierung 
Aktuell stehen keine Fördermittel für eine Straßensanierung zur Verfügung 



Der Ortschaftsrat regt an, die Idee der Teilsanierung weiterzuverfolgen. Derzeit ist vollkommen 

unklar, wie es ohne mit den Fördermitteln weitergeht. 

Laut Bürgermeister wurde die Teilsanierung von der Fördermittelbehörde, Landkreis und LASUV 

eindeutig abgelehnt. Diese Variante ist nicht förderfähig. 

 

Zeitnah sollte die Straße geflickt werden. Vorschlag war hier mit den Einwohnern die kritischen 

Stellen abzugehen, um die massivsten Schäden zu identifizieren und zu beseitigen. 

 

Ziel muss es weiterhin sein, die Straße vollständig zu sanieren. Der nächste Schritt ist das Baurecht 

gestellt wird. Für 2022 wird angestrebt den Födermittelantrag neu zu erstellen. Aktuell gibt es keine 

Aussichten für eine vollständige Sanierung in 2022. Im besten Fall kann es zu einer Umsetzung im 

Jahr 2024 kommen. 

 

TOP 7 - schlechter Zustand der Straßenbeleuchtung Straße „Am Kraftwerk“ Lippendorf 
Der Ortschaftsrat behält das im Blick. Im September muss dies zur Wiedervorlage gebracht 

werden. 

 

TOP 8 – sonstiges 
Keine Themen  

 
 

Sven Ohnesorge 

(für das Protokoll) 



Aktuelle Tätigkeitsliste 

Nr. Datum Thema Status Verantwort
lich 

Bemerkung  

1 26.09.19 Entwicklung von Gewerbeflächen in Lippendorf / 
Kieritzsch 

in Arbeit Alle Wiedervorlage (WV) am 
01.10.20 

6 26.09.19 Entwicklung der Freiflächen in Lippendorf / 
Kieritzsch 

Offen Alle erst mal keine weiteren 
Aktionen 

16 19.01.15 Ziel Verbesserung des schlechten Infrastruktur 
Breitbandausbau & Mobilfunkinfrastruktur 
Lippendorf / Kieritzsch 

in Arbeit Ohnesorge Der Ausbau des 
Mobilfunks der Telekom 
wird sich nach 2022 
verschieben. 

17 14.09.15 Verbesserung Infrastruktur an der Forelle Strom / 
Wasser dauerhaft 

in Arbeit Littmann Nachfrage bei Fr. Bauer, 
Schreiben für 
Genehmigung der 
Durchführung der 
Leitungen liegt noch 
nicht vor 

19 14.03.16 Zuleitung Pachtvertrag durch 
Gemeindeverwaltung an OR gewünscht. Klärung 
der Verantwortlichkeit 

erledigt Schwarz 18.01.2021 

20 13.06.16 verschilfte Dorfteiche in den Ortsteilen sind zu 
säubern. Info an Gemeinde erfolgt. 

Ruht Schwarz  

21 13.06.16 Nutzungskonzept für öffentliche Gebäude 
Deutschlandhalle und FFW Kieritzsch 

Ruht Schwarz  

22 18.01.21 Brücke Dorfteich Forelle zur Festwiese muss 
instand gesetzt werden 

Erledigt! Littmann  

23 18.01.21 Neuer Flächennutzungsplan für Neukieritzsch Neu Littmann Hr. Schwarz fragt bei der 
GR Sitzung am 26.01. 
nach 

24 19.04.21 Trimm-Dich-Pfad für Kieritzsch Neu Littmann  

 

 

 


